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 Резюме 

 В настоящем заявлении приводится информация о работе, проделанной в 

ходе пятидесятой сессии Комиссии по границам континентального шельфа. В 

частности, в заявлении содержится обзор прогресса, достигнутого в рассмотре-

нии представлений, поданных Российской Федерацией в отношении Северного 

Ледовитого океана (частичное пересмотренное представление); Бразилией в от-

ношении материковой окраины экваториальной части территории Бразилии (ча-

стичное пересмотренное представление); совместно Францией и Южной Афри-

кой в отношении архипелага Крозе и островов Принс-Эдуард; Кенией; Ниге-

рией; Францией в отношении Реюньона и островов Сен-Поль и Амстердам; Па-

лау в отношении Северного района (частичное измененное представление); 

Кот-д’Ивуаром; Шри-Ланкой; Португалией; и Тонгой в отношении восточной 

части хребта Кермадек. В заявлении содержится также информация об устроен-

ных для Комиссии новых презентациях, посвященных представлениям, подан-

ным Францией в отношении Французской Полинезии и Маврикием в отношении 

южного региона архипелага Чагос. Кроме того, в заявлении содержится инфор-

мация по другим вопросам, затронутым Комиссией в ходе сессии, таким как со-

здание новых подкомиссий для рассмотрения частичного представления, подан-

ного Испанией в отношении района Галиция, и представления, поданного Ин-

дией, соответствующие обсуждения, состоявшиеся на двадцать девятом Сове-

щании государств — участников Конвенции Организации Объединенных Наций 

по морскому праву, и выборы должностных лиц. 
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1. Комиссия по границам континентального шельфа провела свою пятидеся-

тую сессию в Центральных учреждениях Организации Объединенных Наций с 

1 июля по 16 августа 2019 года. Пленарные части сессии проходили с 29 июля 

по 2 августа и с 13 по 16 августа 2019 года1. Остальные части сессии были по-

священы техническому изучению представлений соответствующими подкомис-

сиями и проводились в оснащенных геоинформационной системой лаборато-

риях Отдела по вопросам океана и морскому праву Управления по правовым 

вопросам Секретариата. 

2. В сессии принимали участие следующие члены Комиссии: Лоренс Фо-

ладжими Авосика, Аднан Рашид Насер аль-Азри, Иван Ф. Глумов, Алдину Кам-

пуш, Ванда-Ли Де Ландро-Кларк, Эстеван Стефан Маанжане, Маслан бин Ма-

дон, Марцин Мазуровский, Жаир Алберту Рибас Маркес, Домингуш ди Карва-

лью Виана Морейра, Дэвид Коул Мошер, Саймон Нджугуна, Пак Ён Ан, Карлос 

Марсело Патерлини, Клодетт Рааримананирина, Мартин Ванг Хайнесен, Юн 

Тан, Тосицугу Ямадзаки и Гонсало Алехандро Яньес Каррисо 2 , Эммануэль 

Калнги уведомил секретариат Комиссии о том, что он не может присутствовать 

на сессии ввиду проблем с визой. 

3. В распоряжении Комиссии имелись следующие документы и сообщения:  

 а) предварительная повестка дня (CLCS/50/L.1); 

 b) заявления Председателя о ходе работы в Комиссии на ее сорок вось-

мой и сорок девятой сессиях (CLCS/106, CLCS/106/Corr.1 и CLCS/108); 

 c) представления, поданные прибрежными государствами 3  на основа-

нии пункта 8 статьи 76 Конвенции Организации Объединенных Наций по мор-

скому праву; 

 d) резолюция 73/124 Генеральной Ассамблеи о Мировом океане и мор-

ском праве; 

 e) соответствующие сообщения от государств — участников Конвенции 

и государств — членов Организации Объединенных Наций, в том числе от Нор-

вегии (от 26 апреля 2019 года), Соединенного Королевства Великобритании и 

Северной Ирландии (от 28 июня 2019 года) и Йемена (от 7 августа 2019 года). 

 

 

  Пункт 1  

Открытие пятидесятой сессии 
 

 

4. Пятидесятую сессию Комиссии открыл Председатель Комиссии г-н Пак. 

 

  Заявление заместителя Генерального секретаря по правовым вопросам  
 

5. Заместитель Генерального секретаря по правовым вопросам и Юрискон-

сульт Организации Объединенных Наций отметил, что в 2019 году отмечается 

двадцать пятая годовщина вступления Конвенции в силу, и констатировал осно-

вополагающий вклад Комиссии в оказание государствам-участникам помощи в 

осуществлении статьи 76 Конвенции, который способствует правовой опреде-

ленности и, следовательно, международному миру и безопасности и экономиче-

скому развитию. Высоко оценивая прогресс, достигнутый Комиссией в деле 

__________________ 

 1 См. CLCS/105, п. 88, и резолюцию 73/124 Генеральной Ассамблеи, п. 103. 

 2 Г-н Глумов присутствовал на сессии с 15 июля, г-н Маркес — с 3 июля, а г-н Яньес 

Каррисо — с 8 июля. 

 3 Полный перечень представлений, поданных в Комиссию по границам континентального 

шельфа, размещен по адресу www.un.org/Depts/los/clcs_new/commission_submissions.htm. 

https://undocs.org/ru/CLCS/50/L.1
https://undocs.org/ru/CLCS/50/L.1
https://undocs.org/ru/CLCS/106
https://undocs.org/ru/CLCS/106
https://undocs.org/ru/CLCS/106/Corr.1
https://undocs.org/ru/CLCS/106/Corr.1
https://undocs.org/ru/CLCS/108
https://undocs.org/ru/CLCS/108
https://undocs.org/ru/A/RES/73/124
https://undocs.org/ru/A/RES/73/124
https://undocs.org/ru/CLCS/105
https://undocs.org/ru/CLCS/105
https://undocs.org/ru/A/RES/73/124
https://undocs.org/ru/A/RES/73/124
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/commission_submissions.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/commission_submissions.htm
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рассмотрения представлений, сделанных прибрежными государствами, заме-

ститель Генерального секретаря также отметил, что эффективному функциони-

рованию Комиссии по-прежнему препятствует то обстоятельство, что место, вы-

деленное Группе государств Восточной Европы, остается вакантным. Он также 

обратил внимание на различные инициативы, предпринятые на двадцать девя-

том Совещании государств — участников Конвенции в целях улучшения усло-

вий службы членов Комиссии, и подтвердил неизменную поддержку Комиссии 

со стороны Управления по правовым вопросам, действующего через Отдел по 

вопросам океана и морскому праву. 

 

 

  Пункт 2  

Утверждение повестки дня 
 

 

6. Комиссия рассмотрела предварительную повестку дня (CLCS/50/L.1) и 

утвердила ее без поправок (CLCS/50/1). 

 

 

  Пункт 3  

Организация работы 
 

 

7. Комиссия одобрила свои программу работы и график обсуждений, изло-

женные Председателем. 

 

 

  Пункт 4  

Объем работы Комиссии и условия службы ее членов 
 

 

8. Комиссия отметила то постоянное внимание, которое уделяется условиям 

службы ее членов Совещанием государств — участников Конвенции, в том 

числе в рамках его рабочей группы открытого состава по условиям службы чле-

нов Комиссии. 

9. В ходе обсуждения условий службы члены Комиссии подтвердили свои 

надежды на то, что государства-участники будут продолжать прилагать усилия 

для урегулирования этой ситуации и что будут выявлены не только краткосроч-

ные, но и долгосрочные разумные и устойчивые решения (см. SPLOS/29/6). В 

ответ на просьбу, высказанную на двадцать девятом Совещании государств  — 

участников Конвенции (SPLOS/29/9, п. 85), секретариат провел дополнитель-

ный опрос членов Комиссии4. Комиссия приняла к сведению итоги этого обсле-

дования и предложила провести совещание с недавно назначенными сокоорди-

наторами рабочей группы открытого состава по условиям службы членов Ко-

миссии (SPLOS/29/9, п. 77).  

 

 

  Пункт 5  

Рассмотрение частичного пересмотренного представления, 

поданного Российской Федерацией в отношении Северного 

Ледовитого океана5 
 

 

10. Председатель подкомиссии г-н Мадон сообщил о ходе ее работы, отметив, 

что подкомиссия заседала с 1 по 12 июля. В течение этого периода она 

__________________ 

 4 Информацию о предыдущем опросе см. в документе SPLOS/319, пп. 16–27. 

 5 Представление подано 3 августа 2015 года; см. www.un.org/depts/los/clcs_new/ 

submissions_files/submission_rus_rev1.htm. 

https://undocs.org/ru/CLCS/50/L.1
https://undocs.org/ru/CLCS/50/L.1
https://undocs.org/ru/CLCS/50/1
https://undocs.org/ru/CLCS/50/1
https://undocs.org/ru/SPLOS/29/6
https://undocs.org/ru/SPLOS/29/6
https://undocs.org/ru/SPLOS/29/9
https://undocs.org/ru/SPLOS/29/9
https://undocs.org/ru/SPLOS/29/9
https://undocs.org/ru/SPLOS/29/9
https://undocs.org/ru/SPLOS/29/9
https://undocs.org/ru/SPLOS/29/9
https://undocs.org/ru/SPLOS/29/9
https://undocs.org/ru/SPLOS/319
https://undocs.org/ru/SPLOS/319
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_rus_rev1.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_rus_rev1.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_rus_rev1.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_rus_rev1.htm
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продолжила основное научно-техническое изучение представления. Подкомис-

сия провела два совещания с делегацией Российской Федерации, возглавляемой 

первым заместителем министра природных ресурсов и экологии Денисом Ген-

надьевичем Храмовым. В ходе совещаний делегация сделала презентацию в от-

вет на просьбу о разъяснении, сформулированную подкомиссией на предыду-

щей сессии, а подкомиссия представила свой ответ на презентацию. Делегация 

указала, что она представит дополнительные данные и информацию для рас-

смотрения подкомиссией на ее пятьдесят первой сессии.  

11. Председатель подкомиссии отчитался также перед Комиссией по некото-

рым вопросам существа, связанным с представлением. В ходе последующего 

обсуждения члены Комиссии представили свои отзывы, а подкомиссия ответила 

на вопросы.  

12. Подкомиссия постановила, что ее члены продолжат работу над представ-

лением в межсессионный период и что она возобновит рассмотрение представ-

ления на пятьдесят первой сессии, в том числе в формате совещаний с делега-

цией.  

13. Было решено, что заседания подкомиссии в ходе пятьдесят первой сессии 

будут проводиться в период с 11 по 29 ноября 2019 года. 

 

 

  Пункт 6  

Рассмотрение частичного пересмотренного представления, 

поданного Бразилией в отношении материковой окраины 

экваториальной части территории Бразилии6 
 

 

14. Председатель подкомиссии г-н Авосика сообщил о ходе ее работы, отме-

тив, что подкомиссия заседала с 5 по 9 августа. В течение этого периода подко-

миссия провела первоначальное изучение представления в соответствии с раз-

делом III приложения III к правилам процедуры Комиссии (CLCS/40/Rev.1). 

15. Подкомиссия провела с делегацией Бразилии пять совещаний, в ходе кото-

рых делегация сделала подробные презентации по своему представлению. Затем 

подкомиссия, завершив предварительный анализ представления, подтвердила 

выводы Комиссии7 о том, что проверка на принадлежность в отношении мате-

риковой окраины экваториальной части территории Бразилии дала положитель-

ный результат. 

16. Председатель подкомиссии отчитался также по некоторым вопросам суще-

ства, связанным с представлением. В ходе последующего обсуждения члены 

представили свои отзывы, и подкомиссия ответила на вопросы. 

17. Подкомиссия постановила, что ее члены продолжат работу над представ-

лением в межсессионный период и что она возобновит рассмотрение представ-

ления на пятьдесят первой сессии. 

18. Было решено, что заседания подкомиссии в ходе пятьдесят первой сессии 

будут проводиться в период с 14 по 25 октября 2019 года. 

 

 

  

__________________ 

 6 Представление подано 10 апреля 2015 года; см. www.un.org/Depts/los/clcs_new/ 

submissions_files/submission_bra_rev.htm. 

 7 См. www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/bra04/Summary_Recommendations_ 

Brazil.pdf. 

https://undocs.org/ru/CLCS/40/Rev.1
https://undocs.org/ru/CLCS/40/Rev.1
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_bra_rev.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_bra_rev.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_bra_rev.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_bra_rev.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/bra04/Summary_Recommendations_%20Brazil.pdf
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/bra04/Summary_Recommendations_%20Brazil.pdf
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/bra04/Summary_Recommendations_%20Brazil.pdf
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/bra04/Summary_Recommendations_%20Brazil.pdf
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  Пункт 7  

Рассмотрение совместного представления, поданного 

Францией и Южной Африкой в отношении архипелага 

Крозе и островов Принс-Эдуард8 
 

 

19. Председатель подкомиссии г-н Нджугуна сообщил о ходе ее работы, отме-

тив, что подкомиссия заседала с 5 по 9 августа. В течение этого периода она 

продолжила основное научно-техническое изучение представления.  

20. Подкомиссия провела три совещания с совместной делегацией Франции и 

Южной Африки, в ходе которых делегация сделала презентации в ответ на до-

полнительные уточнения, представленные подкомиссией на сорок восьмой сес-

сии в отношении документа с изложением ее мнений и общих заключений, вы-

текающих из изучения представления, который был препровожден совместной 

делегации в конце сорок пятой сессии при том понимании, что этот документ 

заменяет презентацию, предусматриваемую в рамках пункта  10.3 приложе-

ния III к правилам процедуры. В ответ подкомиссия сделала свою презентацию, 

в которой она также выразила свое мнение о ходе рассмотрения представления 

и о планируемом завершении его рассмотрения. Делегация указала, что она со-

общит о своей позиции в отношении предлагаемого плана в надлежащее время 

после окончания сессии. 

21. Председатель подкомиссии отчитался также по некоторым вопросам суще-

ства, связанным с представлением. В ходе последующего обсуждения члены Ко-

миссии представили свои отзывы, в том числе в отношении предлагаемого плана 

завершения рассмотрения представления, а подкомиссия ответила на вопросы. 

22. Подкомиссия постановила, что возобновит рассмотрение представления на 

пятьдесят первой сессии, включая проведение совещаний с совместной делега-

цией. 

23. Было решено, что заседания подкомиссии в ходе пятьдесят первой сессии 

будут проводиться в период с 21 по 25 октября 2019 года. 

 

 

  Пункт 8  

Рассмотрение представления, поданного Кенией9 
 

 

24. Председатель подкомиссии г-н Хайнесен сообщил о ходе ее работы, отме-

тив, что подкомиссия заседала с 15 по 26 июля. В течение этого периода подко-

миссия продолжала заниматься основным научно-техническим изучением пред-

ставления.  

25. Подкомиссия провела две встречи с делегацией Кении, на которых делега-

ция и подкомиссия обменялись презентациями касательно ответа делегации на 

замечания и комментарии, высказанные подкомиссией на сорок восьмой и сорок 

девятой сессиях, и просьбы о разъяснении, сформулированные подкомиссией в 

ходе сорок седьмой сессии. Подкомиссия также сделала презентацию о ходе рас-

смотрения ею представления и о применении технических требований, изло-

женных в Заявлении о взаимопонимании относительно особого метода, который 

следует применять при установлении внешней границы подводной окраины ма-

терика, содержащемся в приложении II к Заключительному акту третьей 

__________________ 

 8 Представление подано 6 мая 2009 года; см. www.un.org/Depts/los/clcs_new/ 

submissions_files/submission_frazaf_34_2009.htm. 

 9 Представление подано 6 мая 2009 года; см. www.un.org/Depts/los/clcs_new/ 

submissions_files/submission_ken_35_2009.htm. 

http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_frazaf_34_2009.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_frazaf_34_2009.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_frazaf_34_2009.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_frazaf_34_2009.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_ken_35_2009.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_ken_35_2009.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_ken_35_2009.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_ken_35_2009.htm
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Конференции Организации Объединенных Наций по морскому праву. В ходе 

сессии делегация препроводила подкомиссии дополнительные данные и инфор-

мацию. В конце сессии подкомиссия препроводила дополнительные просьбы о 

разъяснении, основанные на результатах проведенного ею анализа данных и ин-

формации, представленных к настоящему времени.  

26. Председатель подкомиссии отчитался также перед Комиссией по некото-

рым вопросам существа, связанным с представлением. В ходе последующего 

обсуждения члены Комиссии представили свои отзывы, а подкомиссия ответила 

на вопросы. 

27. Подкомиссия постановила, что ее члены продолжат рассмотрение пред-

ставления в межсессионный период и что она возобновит рассмотрение пред-

ставления на пятьдесят первой сессии. 

28. Было решено, что заседания подкомиссии в ходе пятьдесят первой сессии 

будут проводиться в период с 28 октября по 8 ноября 2019 года. 

 

 

  Пункт 9  

Рассмотрение представления, поданного Нигерией10 
 

 

29. Председатель подкомиссии г-н Маанжане сообщил о ходе ее работы, отме-

тив, что подкомиссия заседала с 1 по 12 июля. В течение этого периода она про-

должала заниматься основным научно-техническим изучением представления, 

уделяя особое внимание, в частности, ответу (представленному делегацией в 

первый день периода времени, отведенного для представления) на мнения и вы-

воды, сформулированные подкомиссией на сорок восьмой сессии в отношении 

основания и подножия континентального склона. 

30. Подкомиссия провела три совещания с делегацией Нигерии, на которых 

делегация и подкомиссия сделали презентации в отношении основания и подно-

жия континентального склона. В конце сессии подкомиссия препроводила сооб-

щение, изложив свои мнения и выводы, касающиеся ответа делегации на пред-

мет основания и подножия континентального склона.  

31. Председатель подкомиссии отчитался также перед Комиссией по некото-

рым вопросам существа, связанным с представлением. В ходе последующего 

обсуждения члены Комиссии представили свои отзывы, а подкомиссия ответила 

на вопросы. 

32. Подкомиссия постановила, что ее члены продолжат индивидуальную ра-

боту по представлению в межсессионный период и что она возобновит рассмот-

рение представления на пятьдесят первой сессии.  

33. Было решено, что заседания подкомиссии в ходе пятьдесят первой сессии 

будут проводиться в период с 11 по 29 ноября 2019 года. 

 

 

__________________ 

 10 Представление подано 7 мая 2009 года; см. www.un.org/Depts/los/clcs_new/ 

submissions_files/submission_nga_38_2009.htm. 

http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_nga_38_2009.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_nga_38_2009.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_nga_38_2009.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_nga_38_2009.htm
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  Пункт 10  

Рассмотрение представления, поданного Францией в 

отношении Реюньона и островов Сен-Поль и Амстердам11 
 

 

  Доклад подкомиссии 
 

34. Председатель подкомиссии г-н Мошер сообщил о ходе ее работы, отметив, 

что подкомиссия заседала с 1 по 12 июля. В течение этого периода подкомиссия 

продолжила свою работу, уделяя особое внимание подготовке проекта рекомен-

даций. 

35. Он напомнил о том, что на сорок девятой сессии подкомиссия направила 

делегации всеобъемлющую презентацию своих мнений и общих выводов, выте-

кающих из изучения представления, сообразно с пунктом  10.3 приложения III к 

правилам процедуры, в письменной форме, в соответствии с предпочтением де-

легации. В преддверии пятидесятой сессии делегация препроводила подкомис-

сии презентацию в соответствии с пунктом 10.4 приложения III, также в пись-

менной форме. 

36. На пятидесятой сессии в соответствии с пунктом 10.5 приложения III под-

комиссия приступила к подготовке своих рекомендаций. Подкомиссия одобрила 

рекомендации и представила их Председателю Комиссии 12 июля. 

 

  Рассмотрение проекта рекомендаций 
 

37. 1 августа в рамках презентации, сделанной г-ном Мошером и г-ном Янье-

сом, подкомиссия вынесла на рассмотрение Комиссии проект рекомендаций в 

отношении частичного представления Франции в отношении Реюньона и остро-

вов Сен-Поль и Амстердам. 

38. В тот же день на обсуждениях в Комиссии присутствовала делегация Фран-

ции, которая сделала презентацию на основании пункта  15.1 bis приложения III 

к правилам процедуры. С презентацией выступили советник Генерального сек-

ретариата по морским вопросам и глава делегации Гонзаг Эзье, научно-техни-

ческий директор французской программы по расширению границ континенталь-

ного шельфа (Extraplac) Бенуа Лубрьё и эксперт по геофизике Вальтер Руст. 

39. В ходе презентации делегация, помимо прочего, выразила признательность 

подкомиссии за ее работу. Затронув некоторые научно-технические вопросы, ка-

сающиеся частичного пересмотренного представления, делегация выразила 

также общее согласие с мнениями и общими заключениями, к которым подко-

миссия пришла в результате изучения представления.  

40. Затем Комиссия продолжила работу при закрытых дверях. Из-за нехватки 

времени Комиссия не смогла завершить рассмотрение проекта рекомендаций на 

текущей сессии и постановила отложить его до пятьдесят второй сессии.  

 

 

  Пункт 11  

Рассмотрение представления, поданного Кот-д’Ивуаром12 
 

 

41. 30 июля подкомиссия внесла на рассмотрение Комиссии проект рекомен-

даций в отношении представления, поданного Кот-д’Ивуаром, — этот проект 

__________________ 

 11 Представление подано 8 мая 2009 года; см. www.un.org/depts/los/clcs_new/ 

submissions_files/submission_fra_40_2009.htm. 

 12 Представление подано 8 мая 2009 года, поправки внесены 24 марта 2016 года; 

см. www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_civ_42_2009.htm. 

http://www.un.org/depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_fra_40_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_fra_40_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_civ_42_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_civ_42_2009.htm
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был представлен Председателю Комиссии на ее сорок девятой сессии 

(CLCS/108, п. 52) — в рамках презентации, сделанной председателем подкомис-

сии г-ном Маанжане. В тот же день на обсуждениях в Комиссии присутствовала 

делегация Кот-д’Ивуара, которая сделала презентацию на основании 

пункта 15.1 bis приложения III к правилам процедуры. С презентацией высту-

пили Омбудсмен Республики Кот-д’Ивуар и глава делегации Адама Тунгара, со-

ветник по правовым вопросам Мишель Питрон и эксперт-консультант Линдсей 

Парсон. В состав делегации входили также несколько советников.  

42. В своей презентации делегация выразила признательность подкомиссии за 

ее работу и сообщила Комиссии о том, что в будущем она намерена подать до-

полнительное представление в отношении западной области. Делегация по-

дробно остановилась на существенных аспектах своего представления и согла-

силась с мнениями и общими заключениями, к которым пришла подкомиссия, 

изучив представление. 

43. Затем Комиссия продолжила работу при закрытых дверях. Из-за нехватки 

времени Комиссия не смогла завершить рассмотрение проекта рекомендаций на 

текущей сессии и постановила отложить его до пятьдесят второй сессии.  

 

 

  Пункт 12  

Рассмотрение представления, поданного Шри-Ланкой13 
 

 

44. Председатель подкомиссии г-н Яньес сообщил о ходе ее работы, отметив, 

что подкомиссия заседала с 15 по 26 июля. В течение этого периода подкомиссия 

продолжила основное научно-техническое изучение представления, уделяя осо-

бое внимание данным и информации, представленным делегацией в ходе сессии 

в ответ на просьбы о разъяснении, сформулированные подкомиссией на сорок 

девятой сессии. 

45. Подкомиссия провела три встречи с делегацией, в ходе которых было сде-

лано несколько презентаций, касающихся дополнительных данных и информа-

ции, представленных делегацией. Затем подкомиссия препроводила свои заме-

чания и просьбы, основанные на результатах проведенного ею анализа данных 

и информации, представленных в ходе сессии. 

46. Председатель подкомиссии отчитался также перед Комиссией по некото-

рым вопросам существа, связанным с представлением.  

47. Подкомиссия постановила, что ее члены продолжат индивидуальную ра-

боту над представлением в межсессионный период и что она возобновит рас-

смотрение представления на пятьдесят первой сессии, в том числе в формате 

совещаний с делегацией. 

48. Было решено, что заседания подкомиссии в ходе пятьдесят первой сессии 

будут проводиться в период с 28 октября по 8 ноября 2019 года. 

 

 

  

__________________ 

 13 Представление подано 8 мая 2009 года; см. www.un.org/depts/los/clcs_new/ 

submissions_files/submission_lka_43_2009.htm. 

https://undocs.org/ru/CLCS/108
https://undocs.org/ru/CLCS/108
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_lka_43_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_lka_43_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_lka_43_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_lka_43_2009.htm
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  Пункт 13  

Рассмотрение представления, поданного Португалией14 
 

 

49. Председатель подкомиссии г-жа Де Ландро-Кларк сообщила о ходе ее ра-

боты, отметив, что подкомиссия заседала с 5 по 9 августа. В течение этого пери-

ода подкомиссия продолжала заниматься основным научно-техническим изуче-

нием представления. 

50. Подкомиссия провела с делегацией два совещания, на которых делегация 

и подкомиссия обменялись презентациями в отношении основания и подножия 

континентального склона в районе представления. В конце сессии подкомиссия 

направила делегации сообщение, изложив свои мнения в отношении основания 

и подножия склона в районе представления и на предмет хода рассмотрения 

представления. 

51. Председатель подкомиссии отчитался также перед Комиссией по некото-

рым вопросам существа, связанным с представлением. В ходе последующего 

обсуждения члены Комиссии представили свои отзывы, а подкомиссия ответила 

на вопросы. 

52. Подкомиссия постановила, что ее члены продолжат индивидуальную ра-

боту над представлением в межсессионный период и что она возобновит рас-

смотрение представления на пятьдесят первой сессии, в том числе в формате 

совещаний с делегацией. 

53. Было решено, что заседания подкомиссии в ходе пятьдесят первой сессии 

будут проводиться в период с 28 октября по 8 ноября 2019  года. 

 

 

  Пункт 14  

Рассмотрение представления, поданного Тонгой в отношении 

восточной части хребта Кермадек15 
 

 

54. После презентаций, сделанных подкомиссией и делегацией Тонги на сорок 

девятой сессии (CLCS/108, пп. 64–67), Комиссия возобновила рассмотрение 

проекта рекомендаций в отношении частичного представления, поданного Тон-

гой в отношении восточной части хребта Кермадек.  

55. 2 августа Комиссия после обширных обсуждений без голосования утвер-

дила проект рекомендаций по частичному представлению с внесенными поправ-

ками. 

56. В соответствии с пунктом 3 статьи 6 приложения II к Конвенции в тот же 

день эти рекомендации, включая их резюме, были представлены в письменном 

виде указанному прибрежному государству и Генеральному секретарю.  

 

 

  

__________________ 

 14 Представление подано 11 мая 2009 года, поправки внесены 1  августа 2017 года; 

см. http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_prt_44_2009.htm. 

 15 Представление подано 11 мая 2009 года; см. www.un.org/depts/los/clcs_new/ 

submissions_files/submission_ton_46_2009.htm. 

https://undocs.org/ru/CLCS/108
https://undocs.org/ru/CLCS/108
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_prt_44_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_prt_44_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_ton_46_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_ton_46_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_ton_46_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_ton_46_2009.htm
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  Пункт 15  

Рассмотрение частичного измененного представления, 

поданного Палау в отношении Северного района16 
 

 

57. Председатель подкомиссии г-н Патерлини сообщил о ходе ее работы, отме-

тив, что подкомиссия заседала с 15 по 26 июля. В течение этого периода подко-

миссия провела первоначальное рассмотрение представления в соответствии с 

разделом III приложения III к правилам процедуры и приступила к основному 

научно-техническому анализу представления в соответствии с разделом  IV при-

ложения III. 

58. Подкомиссия провела одну встречу с делегацией. После стандартного 

вводного сообщения подкомиссии о том, каких процедур и практики придержи-

ваются подкомиссии при рассмотрении представлений, делегация сделала по-

дробную презентацию по частичному пересмотренному представлению. Затем 

подкомиссия представила делегации свои предварительные замечания, касаю-

щиеся материалов, содержащихся в представлении, и запросила разъяснения и 

дополнительные данные и информацию. На основе предварительного анализа 

представления подкомиссия постановила также рассмотреть вопрос о том, даст 

ли проверка на принадлежность в рамках основного научно-технического ана-

лиза представления удовлетворительные результаты. Наконец, в ходе сессии де-

легация представила подкомиссии дополнительные данные и информацию в от-

вет на ее просьбы, а подкомиссия направила делегации дополнительные замеча-

ния и просьбы о разъяснениях. 

59. Председатель подкомиссии отчитался также по некоторым вопросам суще-

ства, связанным с представлением. В ходе последующего обсуждения члены Ко-

миссии представили свои отзывы, а подкомиссия ответила на вопросы.  

60. Подкомиссия постановила, что ее члены продолжат индивидуальную ра-

боту над представлением в межсессионный период и что она возобновит рас-

смотрение представления на пятьдесят первой сессии, в том числе в формате 

совещаний с делегацией. 

61. Было решено, что заседания подкомиссии в ходе пятьдесят первой сессии 

будут проводиться в период с 28 октября по 8 ноября 2019 года. 

 

 

  Пункт 16  

Рассмотрение прочих представлений, поданных на основании 

пункта 8 статьи 76 Конвенции 
 

 

  Представление, поданное Францией в отношении Французской Полинезии 
 

62. С презентацией представления Франции в отношении Французской Поли-

незии, состоявшейся 2 августа, выступили советник Генерального секретариата 

по морским вопросам и глава делегации Гонзаг Эзье, министр охраны окружа-

ющей среды и культуры правительства Французской Полинезии Эремоана Ма-

амаатуайаутапу, научно-технический директор французской программы по рас-

ширению границ континентального шельфа (Extraplac) Бенуа Лубрьё и эксперт 

по геофизике Вальтер Руст. В состав делегации также входили два советника 

правительства Французской Полинезии. 

__________________ 

 16 Представление подано 8 мая 2009 года, поправки внесены 26  октября 2017 года; 

см. www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_plw_41_2009.htm. 

http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_plw_41_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_plw_41_2009.htm
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63. Г-н Эзье сообщил Комиссии, что представление не является предметом 

спора с какими-либо другими государствами и что ни один из нынешних членов 

Комиссии не предоставлял Франции научно-технических консультаций. 

64. Затем Комиссия продолжила работу при закрытых дверях. При обсуждении 

вопроса о порядке рассмотрения представления Комиссия отметила, что от дру-

гих государств не поступало никаких сообщений. Комиссия приняла к сведению 

мнения делегации, высказанные во время презентации. Комиссия постановила, 

что, как предусмотрено в статье 5 приложения II к Конвенции и в правиле 42 ее 

правил процедуры, это представление будет рассмотрено подкомиссией, которая 

будет учреждена в соответствии с пунктом 4 ter правила 51 правил процедуры 

Комиссии на одной из будущих сессий. Комиссия постановила также, что она 

вернется к рассмотрению представления и любых вербальных нот, которые мо-

гут поступить в будущем, в ходе пленарных заседаний тогда, когда подойдет 

очередь рассмотрения представления в порядке поступления.  

 

  Представление, поданное Маврикием в отношении южного региона 

архипелага Чагос  
 

65. С презентацией представления Маврикия в отношении южного региона ар-

хипелага Чагос, состоявшейся 14 августа, выступили секретарь кабинета, глава 

государственной службы и руководитель делегации Найен Кумар Балла, Посто-

янный представитель Маврикия при Организации Объединенных Наций Джаг-

диш Д. Кунджул, заместитель министра юстиции Дерендра Кумар Дабе и техни-

ческий советник Реза Бадал. В состав делегации входили также несколько со-

ветников. 

66. Г-н Дабе сообщил Комиссии о том, что ни один из нынешних членов Ко-

миссии не предоставлял Маврикию научно-технических консультаций в отно-

шении частичного представления. Он отметил, что это представление является 

одним из нескольких частичных представлений, поданных Маврикием в Комис-

сию. В этой связи он заявил, что Маврикий намеревается сделать еще одно ча-

стичное представление в отношении северного региона архипелага Чагос в уста-

новленном порядке. Что касается сообщения Соединенного Королевства от 

28 июня 2019 года, то он сослался на консультативное заключение Международ-

ного Суда от 25 февраля 2019 года относительно правовых последствий отделе-

ния архипелага Чагос от Маврикия в 1965 году и соответствующую резолю-

цию 73/295 Генеральной Ассамблеи от 22 мая 2019 года и подробно остановился 

на позиции правительства его страны в отношении последствий, вытекающих 

из консультативного заключения и резолюции для Комиссии.  

67. Затем Комиссия продолжила работу при закрытых дверях. Принимая во 

внимание выраженные мнения и презентацию делегации, Комиссия постано-

вила, что она вернется к рассмотрению представления, когда подойдет очередь 

рассмотрения представления в порядке поступления.  

 

 

  Пункт 17  

Доклад Председателя Комиссии о двадцать девятом 

Совещании государств — участников Конвенции Организации 

Объединенных Наций по морскому праву  
 

 

68. Председатель Комиссии рассказал об обсуждениях, состоявшихся на два-

дцать девятом Совещании государств — участников Конвенции и имеющих от-

ношение к работе Комиссии, в том числе об обсуждениях по вопросу об усло-

виях службы членов Комиссии (см. SPLOS/29/9, раздел VII). 

https://undocs.org/ru/A/RES/73/295
https://undocs.org/ru/A/RES/73/295
https://undocs.org/ru/SPLOS/29/9
https://undocs.org/ru/SPLOS/29/9
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69. Комиссия приняла к сведению представленную информацию. 

 

 

  Пункт 18  

Выборы должностных лиц Комиссии  
 

 

70. В соответствии с правилом 13 правил процедуры должностные лица Ко-

миссии избираются сроком на два с половиной года с правом на переизбрание. 

Учитывая, что текущий срок полномочий должностных лиц Комиссии истекает 

в декабре 2019 года и что на пятьдесят первой сессии не планируется проводить 

пленарные заседания с полным конференционным обслуживанием, Комиссия 

постановила провести выборы должностных лиц на нынешней сессии.  

71. Сначала Комиссия провела выборы Председателя. На первой пленарной 

неделе члены от азиатско-тихоокеанских государств выдвинули кандидатуру 

г-на Пака на переизбрание. В течение второй недели пленарных заседаний 

г-н Пак выступил с заявлением, в котором он напомнил о своем обязательстве 

придерживаться принципа ротации должности Председателя и выразил мнение 

о том, что практика переизбрания одного и того же члена в качестве Председа-

теля после двух с половиной лет работы может лишить Комиссию возможности 

воспользоваться лидерскими качествами других членов. Выражая свою призна-

тельность за выдвижение, он сообщил Комиссии, что после дальнейших кон-

сультаций среди членов от азиатско-тихоокеанских государств он решил взять 

самоотвод и, следовательно, вместе с этими членами выдвигает на должность 

Председателя кандидатуру г-на Аль-Азри. 

72. В отсутствие других кандидатов Комиссия путем аккламации избрала 

г-на Аль-Азри в качестве Председателя на срок полномочий, который начнется 

17 декабря 2019 года и истечет 15 июня 2022 года. 

73. Затем Комиссия приступила к избранию заместителей Председателя, на 

должности которых были выдвинуты кандидатуры г-на Мазуровского, 

г-на Нджугуны, г-на Хайнесена и г-на Яньеса. В отсутствие других кандидатов 

Комиссия путем аккламации избрала их должностными лицами Комиссии на 

срок полномочий, который начнется 17 декабря 2019 года и истечет 15 июня 

2022 года. 

74. Члены Комиссии выразили признательность г-ну Паку за его самоотвер-

женную работу, преданность делу и руководящую роль в качестве Председателя. 

Они отметили, что он внес большой вклад в работу Комиссии, сначала в каче-

стве члена с момента ее создания в 1997 году, а затем в качестве Председателя 

начиная с сорок четвертой сессии в 2017 году. Г-н Пак выразил признательность 

членам Комиссии за их поддержку и участие, указав, что он рассчитывает на их 

содействие до истечения срока его полномочий. Он также вновь подтвердил 

свою точку зрения о том, что Комиссии пойдет на пользу укоренение практики 

ротации председателей каждые два с половиной года. В этой связи он подчерк-

нул, что этот подход, который согласуется с правилом 13, позволит чаще обнов-

лять руководство Комиссией. 

 

 

  Пункт 19  

Доклад председателя Комитета по конфиденциальности  
 

 

  Доклад председателя Комитета 
 

75. Председатель Комитета г-н Маанжане сообщил, что на нынешней сессии 

никаких заседаний Комитету проводить не потребовалось.  
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  Пункт 20  

Доклад председателя Комитета по предоставлению  

научно-технических консультаций  
 

 

  Доклад председателя Комитета  
 

76. Председатель Комитета г-н Мадон сообщил, что на нынешней сессии ни-

каких заседаний Комитету проводить не потребовалось, так как ни одно госу-

дарство не обратилось с такой просьбой. 

 

 

  Пункт 21  

Прочие вопросы  
 

 

  Создание подкомиссий 
 

77. С учетом прогресса в своей работе и в соответствии со своей практикой 

Комиссия провела обзор следующих по очереди (определяемой порядком по-

ступления) представлений, а именно представлений, поданных Мьянмой; Йеме-

ном в отношении юго-восточной части острова Сокотра; Соединенным Коро-

левством в отношении района Хаттон-Роколл; Ирландией в отношении района 

Хаттон-Роколл; Фиджи; совместно Малайзией и Вьетнамом в отношении южной 

части Южно-Китайского моря; Вьетнамом в отношении Cеверного района; и Со-

единенным Королевством в отношении Фолклендских островов, а также ост-

рова Южная Георгия и Южно-Сандвичевых островов. 

78. Комиссия отметила, что она не в состоянии приступить к рассмотрению ни 

одного из этих представлений, поскольку не получила ни одного сообщения, на 

основании которого она могла бы начать процесс рассмотрения. Комиссия по-

становила, что она вернется к этому вопросу на этапе создания новой подкомис-

сии. 

79. Комиссия постановила учредить подкомиссии для рассмотрения двух сле-

дующих по очереди представлений, а именно частичного представления, подан-

ного Испанией в отношении района Галиция, и представления, поданного Ин-

дией. 

80. В отношении частичного представления, поданного Испанией в отноше-

нии района Галиция, Комиссия назначила г-на Аль-Азри, г-на Глумова, 

г-на Кальнги, г-на Морейру, г-на Мошера и г-на Яньеса в качестве членов под-

комиссии и постановила, что седьмой член этой подкомиссии будет назначен 

позднее. Подкомиссия избрала председателем г-на Мошера, а заместителями 

председателя — г-на Аль-Азри и г-на Яньеса. Было решено, что заседания под-

комиссии в ходе пятьдесят первой сессии будут проводиться в период с 11 по 

29 ноября 2019 года. 

81. В отношении представления, поданного Индией, Комиссия назначила 

г-на Кампуша, г-на Маанжане, г-на Мазуровского, г-на Маркеса, г-на Нджу-

гуну, г-на Патерлини и г-на Тана в качестве членов подкомиссии. В соответ-

ствии с решением, принятым на ее двадцать шестой сессии (CLCS/68,  

пп. 35–36), и в отсутствие сообщений с изложением событий в этой связи, Ко-

миссия поручила подкомиссии рассмотреть информацию, представленную в от-

ношении западного прибрежного района Индии в Аравийском море и не рас-

сматривать ту часть представления, которая касается восточного прибрежного 

района Индии, включающего восточный район материковой части Индии в Бен-

гальском заливе и западный район Андаманских островов. Подкомиссия из-

брала председателем г-на Маанжане, а заместителями председателя — 

https://undocs.org/ru/CLCS/68
https://undocs.org/ru/CLCS/68
https://undocs.org/ru/CLCS/68
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г-на Мазуровского и г-на Тана. Было решено, что заседания подкомиссии в ходе 

пятьдесят первой сессии будут проводиться в период с 14 по 18  октября 

2019 года. 

 

  Исправление к рекомендациям Комиссии относительно представления, 

поданного Норвегией в отношении острова Буве и Земли Королевы Мод 
 

82. Комиссия рассмотрела и одобрила редакционные изменения к рекоменда-

циям Комиссии относительно представления, поданного Норвегией в отноше-

нии острова Буве и Земли Королевы Мод, которые были утверждены Комиссией, 

с поправками 8 февраля 2019 года (CLCS/108, пп. 25–27). 

83. В соответствии с пунктом 3 статьи 6 приложения II к Конвенции в тот же 

день изменения к этим рекомендациям были представлены прибрежному госу-

дарству и Генеральному секретарю. 

 

  Явка членов 
 

84. Комиссия рассмотрела вопрос о явке своих членов и подчеркнула, что всем 

членам надлежит вовремя являться на все ее заседания и участвовать в их работе 

в полном объеме, за исключением отсутствия по личным причинам или по со-

стоянию здоровья. Комиссия подтвердила, что она продолжит практику рассмот-

рения случаев неявки на индивидуальной основе, когда это будет необходимо и 

целесообразно, с тем чтобы обеспечить полное участие всех членов в ее работе, 

а также, если понадобится, будет напоминать выдвигающим кандидатуры госу-

дарствам об их обязанностях в соответствии с пунктом 5 статьи 2 приложения II 

к Конвенции.  

85. Несколько членов выразили обеспокоенность по поводу изменений в уста-

новленном графике проведения сессий Комиссии в июле и августе 2019  года и 

просили секретариат установить график заседаний на 2020 и 2021 годы, с тем 

чтобы члены могли планировать свою деятельность помимо Комиссии и забла-

говременно обозначить свое участие в работе Комиссии.  

86. Директор Отдела по вопросам океана и морскому праву заявил, что эти 

проблемы будут доведены до сведения государств-членов в ходе неофициальных 

консультаций по проекту резолюции о Мировом океане и морском праве, с тем 

чтобы государства-члены смогли принять их во внимание в контексте своего ре-

шения о графике проведения межправительственных совещаний по вопросам 

Мирового океана и морского права, которые будут отражены в резолюции. 

 

  Организация работы пятьдесят первой сессии 
 

87. Комиссия напомнила о том, что Генеральная Ассамблея в своей резолю-

ции 73/124 утвердила созыв пятьдесят первой сессии Комиссии в период с 

14 октября по 29 ноября 2019 года без пленарных заседаний, и согласовала сле-

дующую программу работы: 

 1. Рассмотрение частичного пересмотренного представления, подан-

ного Российской Федерацией в отношении Северного Ледовитого 

океана. 

 2. Рассмотрение частичного пересмотренного представления, подан-

ного Бразилией в отношении материковой окраины экваториальной 

части территории Бразилии. 

 3. Рассмотрение совместного представления, поданного Францией и 

Южной Африкой в отношении архипелага Крозе и островов Принс-

Эдуард. 

https://undocs.org/ru/CLCS/108
https://undocs.org/ru/CLCS/108
https://undocs.org/ru/A/RES/73/124
https://undocs.org/ru/A/RES/73/124
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 4. Рассмотрение представления, поданного Кенией. 

 5. Рассмотрение представления, поданного Нигерией. 

 6. Рассмотрение частичного измененного представления, поданного Па-

лау в отношении Северного района. 

 7. Рассмотрение представления, поданного Шри-Ланкой. 

 8. Рассмотрение представления, поданного Португалией.  

 9. Рассмотрение частичного представления, поданного Испанией в от-

ношении района Галиция. 

 10. Рассмотрение представления, поданного Индией.  

 11. Прочие вопросы.  

 

  Программа заседаний на будущие сессии 
 

88. Комиссия постановила провести в 2020 году следующие сессии: 

 а) пятьдесят вторая сессия — с 27 января по 13 марта, причем пленарная 

часть сессии будет проходить с 3 по 7 февраля и со 2 по 6 марта; 

 b) пятьдесят третья сессия — с 6 июля по 21 августа, причем пленарная 

часть сессии будет проходить с 27 по 30 июля и с 10 по 14 августа;  

 с) пятьдесят четвертая сессия — с 7 октября по 24 ноября без пленарных 

заседаний. 

Комиссия также приняла к сведению информацию, представленную секретари-

атом в отношении предварительного расписания сессий в 2021 и 2022  годах. 

 

  Целевые фонды 
 

89. Секретариат Комиссии проинформировал ее членов о состоянии целевого 

фонда добровольных взносов для компенсации расходов, связанных с участием 

членов Комиссии из развивающихся государств в ее заседаниях. После оконча-

ния предыдущей сессии были получены взносы от Исландии, Канады, Китая, 

Новой Зеландии и Португалии. По состоянию на 31 июля 2019 года остаток 

средств в целевом фонде составлял примерно 156 000 долл. США. 

90. На пятидесятой сессии финансовая помощь была оказана шести членам 

Комиссии из развивающихся стран в размере приблизительно 120  000 долл. 

США. Потребности в финансировании для пятьдесят первой сессии, которая 

начнется в октябре 2019 года, были оценены в 140 000 долл. США. С учетом 

предполагаемого остатка после распределения средств на пятьдесят первой сес-

сии целевой фонд сейчас может возместить расходы на медицинское страхова-

ние на время поездок на период пятидесятой и пятьдесят первой сессий, санк-

ционированного Генеральной Ассамблеей в пункте 99 ее резолюции 72/73. 

91. Вместе с тем секретариат отметил, что, если до начала пятьдесят второй 

сессии, которая должна начаться 27 января 2020 года, не поступит дополнитель-

ных взносов, то для покрытия финансовых потребностей этой сессии не будет 

достаточных средств. В этой связи секретариат обратил особое внимание на 

острую необходимость внесения взносов в целевой фонд, чтобы он продолжал 

функционировать в 2020 году и в последующий период. Секретариат обещал до-

вести острую необходимость в дополнительных взносах до сведения государств.  

https://undocs.org/ru/A/RES/72/73
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92. Что касается целевого фонда для облегчения подготовки представлений в 

Комиссию по границам континентального шельфа развивающимися государ-

ствами, в частности наименее развитыми странами и малыми островными раз-

вивающимися государствами, и для обеспечения соблюдения статьи  76 Конвен-

ции Организации Объединенных Наций по морскому праву, то секретариат со-

общил о том, что по состоянию на 31 июля 2019 года остаток средств в целевом 

фонде составлял примерно 534 118 долл. США. Со времени проведения преды-

дущей сессии никаких взносов в целевой фонд не поступало. Были удовлетво-

рены две просьбы о содействии в подготовке представлений в Комиссию  — от 

Бангладеш и Островов Кука. Секретариат также проинформировал Комиссию о 

получении еще одной заявки — от Гамбии, которая сейчас оформляется. Кроме 

того, помощь из целевого фонда для участия в совещаниях с Комиссией и ее 

подкомиссиями в ходе нынешней сессии Комиссии получили Кот-д’Ивуар, Мав-

рикий, Нигерия, Палау, Шри-Ланка и Южная Африка. 

93. С признательностью отметив взносы, внесенные государствами в целевой 

фонд добровольных взносов для целей компенсации расходов в связи с участием 

членов Комиссии из развивающихся государств в ее заседаниях, члены Комис-

сии выразили обеспокоенность по поводу состояния целевого фонда. Они под-

черкнули негативные последствия сохраняющейся неопределенности в отноше-

нии наличия средств и тот факт, что отсутствие нескольких членов из развива-

ющихся стран будет препятствовать работе Комиссии на ее пятьдесят второй 

сессии. Они также подчеркнули необходимость устойчивого финансирования 

работы Комиссии и вновь обратились к государствам-участникам с призывом 

найти окончательное решение на этот счет. 

 


